
 

 

 

 

 

 

 

 

  

号  

令和２年１１月３０日現在 

【世帯数】     ２５０戸 

【人  口】   男：３３０名 

女 ：３５４名 

   合 計：６８４名 

発行日：令和２年１２月 2３日 

発 行：宮川まちづくり協議会  

 

特集 宮川地区の区長さんってどんな人たち？ 

12 月 6 日(日) 旧宮川小学校にて 

公民館主催子ども教室 

「クリスマスかざりをつくろう」 

講師：酒谷富子先生 



  

  

竹長区 

林 明範区長(61) 

 

 

 

 

 

 

 

 

1. 頑固で余り融通がきかない。 

多少の思いやりや優しさも

あると思う。 

2. 今まで 2 回区長を経験して

きたが、今年の様に 1 年を通

して何の行事も出来ないと

いうことは初めてで、楽では

あるが地区民との触れ合い

が出来ないため残念で仕方

ない。 

3. 竹長区は、民家が密集している

せいか、区民のまとまりがある

と思う。ここ一番に強い！ 

4. 現在竹長区には子どもが一人も

いない状況にあり、年々老年齢

化が進んでいくばかりなので、

それにどう対処していくかが問

題だと思っている。 

5. たとえこのまま高齢化が進

んでも、住民個々の負担が抑

えられ、元気で魅力ある地区

になっていて欲しい。 

大谷区 

明河利典区長(53) 

 

 

 

 

 

 

 

 

1. 見かけによらず、綺麗好き

で、温厚な人 

2. 今年は、新型コロナウイルスと

いう大変な危機に見舞われた 1

年でした。区民の皆さんの生活

様式も変わり、年間の行事への

参加も最小限になるなど寂しい

思いをされたと思いますが、次

年度は通常通りの開催が出来る

様に望みます。 

3. 小沢寺にある不動の滝は、幼少

期に病弱であった杉田玄白に、

その父が滝水を飲ませて養生さ

せたと伝わっており、大谷区に

は今も綺麗な水で育てられる作

物に恵まれています。 

4. 高齢化が進み、世帯数が減少

していること。 

5. 次世代の子供達がふるさと

を大好きになって定住して

くれて、地域のまちづくりも

含めて発展してくれると嬉

しいです。 

新保区 

増田栄之区長(42) 

 

 

 

 

 

 

 

 

1. 細かいことは気にならない

楽観的な性格です。 

2. コロナ禍により、イベント

的なことは何も開催するこ

とが出来ませんでした。残

念ではありますが、我慢の

時かと思っています。来年

度以降のコロナが収まった

ときに全力で取り組めるよ

う力を貯めておきます。 

3. 新保区の方は優しく、穏や

かな人が多いです。 

4. どこの区もですが、少子高

齢化が問題だと思います。

今後、確実に子どもが少な

くなる中でなんとか活気あ

る地区を目指し、地域の活

性化に取り組めると良いな

と思います。 

5. お年寄りから子供まで、穏

やかに暮らせる自然豊かな

環境になれば良いなと思い

ます。 

今年度も、もう 12 月。令和２年度の区長さんとしての任期は４分の３が終わりました。そこで、昨年度

も多くの反響をいただいた区長さん企画を今年度もお願いしました。質問事項は、以下の６点です。 

 

1. 自分は、どんな人ですか？（一言で） 

2. 今年度はコロナ禍で大変でしたが、今区長として思う事はどのようなことですか？ 

3. ご自身の区の素敵な所を教えて下さい。 

4. ご自身の区の抱える問題を教えて下さい。 

5. 将来、宮川地区がどのようになっているといいなと思いますか？ 

 



 

 

  

加茂区 
前野伸吉 

区長会長(60) 
 

 

 

 

 

 

 

 

1. 普段はよそよそしい性格だと思

います。しかし、バラには「美

しく咲いたね」、ルンバには「キ

レイに掃除してくれてありがと

う」など、植物や機械には優し

い言葉をかけます。 

2. 非常に残念に思います。コロナ

禍で社会は大きく変化していま

すが、感染が終息し、マスクを

外してこれまで通り地区内交流

ができればいいなと思います。 

3. 区民は加茂神社と長泉寺に参拝

することを代々続け、ご先祖や

家族の健康長寿、五穀豊穣など

に感謝をささげているところ。 

4. 世帯数の減少、農作物の鳥獣被

害などの問題がありますが、区

民の皆さんにはそれぞれの立場

で、これらに対応した活動を実

施していただいており、本当に

有り難く思います。 

5. 平日は新幹線で京都や大阪に通

勤や通学し、休日には宮川地区

に整備された四季折々の景色や

菜園が楽しめる環境の中で、の

んびりと過ごせる、豊かな農村

となっているといいな。 

本保区 
清水省吾 

副区長会長(69) 
 

 

 

 

 

 

 

 

1. 無口な偏屈者だと思います。 

2. 例年の行事や活動の在り方

を見直すよい機会と捉えて

います。 

3. 昔から、各分野での役職の負

担軽減を図るなど、行事やし

きたりに対して合理的な考

え方ができるところです。 

4. 少子高齢化。現役世代の減少

により区役員の選任が難し

くなってきているなど、区自

治の持続が危ぶまれます。 

5. 最低限、現在の人口・世帯数が

保たれることが望まれます。都

会に出ている現役世代のＵター

ンが進むような環境づくりが出

来ていると良いと思います。地

区運営の合理化を図ることや上

下水道等の社会資本の更新がで

きていることが大事だと考えま

す。新しいまちづくりを創造

するのではなく、持続できる

村づくりを模索することが

必要だと思っています。 

大戸区 
 

前野浩良区長(58) 
 

 

 

 

 

 

 

 

1. 典型的なＡ型人間だと思います

が、細かいところと大雑把なと

ころが混在しているかなと…。

自分に甘いところも反省点。 

2. ３回目の区長職なので、行事ご

とは正直楽であった反面、和気

あいあいとする場も少なく、例

えれば「冷えてはいるけど少し

気の抜けたビール（？）」のよう

でした。ただ、今まで当たり前

だったことを、改めて考える機

会ではありました。 

3. 大戸は包容力のある人が多いで

すね。 

4. やっぱり一番話題になるのは、

住人の減少と種々の役員のなり

手のことかなと。 

5. 若い頃は、宮川にあれも作って

人も呼んでというのもありまし

たが、今はちょうどいいこの穏

やかさを、どうにかして残して

いけるようにと思えています。

あくまで個人的な思いですが。 

◀窪田 収 

運審長 

宮川地区の区長さんって 

どんな人たち？ 

この時期のお決まり企画！ 



 

 

11月 26日（木） 

まほろばの里 若狭みやがわ創生事業

「防災勉強会」 

 

NPO 法人まちの防災研究会代表松森和人

さんを招いて、今年４月からコロナ禍の

ため延期になっていた防災勉強会「宮川

の防災を考える～土砂災害とコロナ禍

における避難所」を開催しました。 

 

ドローン画像を見ながら防災上の観点

から宮川地区の地形について説明され

た後、公助が及ぶまでの自助・共助の

重要性を説かれました。

 

 

美やが和 子ども図書＆ 

歴史アーカイブ調査が 

順調に進んでいます！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11月 29日（木） 

老人クラブ奉仕作業 

 

 

各区の役員さんが朝から集まり、男性は

植木の雪吊や冬囲いを、女性は館内外の

窓ふきと床掃除をしてくださいました。 

 
 

  12月２日（水） 

宮川地区 

観光マップづくり 

 

 

 

 

 

 

まち協では、県の補助を受けて今年度中

に新しい観光マップを作ろうと動いて

います。この日は青年クラブのみなさん

が旧小学校に集まり、コンセプトやター

ゲット、観光場所を洗い出しました。 

 

昨年開催した男性向けに

ボクササイズ教室とは違

い、今回小堂さんは参加者

の性別・年齢に応じた 

プログラムを考えてくれたので、みなさん大満足でした。 

春のハーバリウム教室に続いて秋は体を動かそう

と、エクササイズ教室を企画しました。 

今回はひまわりクラブにも声をかけました。 

     

  や さ し い 

エクササイズ教室  

11 月 22 日(日) 

講 師： 

小堂準也先生 



  

宮川地区在住の小浜第二中学校第二学年生徒作成 

宮川地区新聞  
           

5 回にわたり、休校中に小浜第二中学校第二学年が「総合」の課題として取り組んだ、出身地区にま

つわる歴史や文化・特色をまとめた新聞を掲載してきましたが、今回で最後です。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮川地区 新成人の集い 

1 月 9 日 1２:00～ 

場所：あばん亭 

※ 今年度はコロナ禍を鑑み、規

模・内容を縮小して実施します。 

 

区長会、各種団体をはじめ地

区内の皆様方には何かとご協

力を賜り誠にありがとうござ

いました。 

今年度は近年にないコロナ

ウイルス感染拡大という事態

から各種行事が軒並み中止と

なりました。来年度はコロナ

禍も収束していることを祈り

ながら、皆様にとって住みや

すい地区になりますよう微力

を尽くして参ります。 

それでは皆様、よいお年をお

迎えください。 

公民館長 桑田貞義 

 

 

 

５(火） 始業式（小浜美郷小学校、小浜第二中学校） 

１０(日） 小浜市成人式 

１７(日)  子ども教室「本の修理屋さんになろう！」 

   （9：00～、旧宮川小学校図書室） 

１９(火)  すこやかクラブ定例日（10：00～、宮川公民館） 

２３(土)  公民館主催 スティックリング教室【折込チラシ】 

（10：00～、旧宮川小学校体育館） 

１～４（年始休み）、１１（月・祝日）1２（火・振替休館日）、 

1７（第３日曜）、１８(月)、２５（月） 

１月の 

休館日 

１月の       行事予定 

宮川地区 年賀会 

 編集後記  

３か月ぶりに今月号はカラー印刷です！やっぱりカラーはいいですね（来年度から広報

紙の予算を上げて欲しいなぁ笑）。今月号の特集は、例年のお楽しみ企画で各区の区長さん

たちの登場です。今年はコロナ禍のせいで地区や区の行事もなくなったため、区長さんたち

と触れ合う機会が例年よりなかったと思います。だから余計にこの特集記事を読んでほし

いです。コロナのせいで今年はいつもの年末年始と違うかもしれませんが、それでも表紙の

子どもたちの笑顔を見ると、やっぱりクリスマス気分に胸が躍ります。我が家は小浜市の企

画「おうちでごはん おばまで団らん」を利用して、クリスマスと年末の食卓が贅沢になる

予定です。それでは、今年一年お世話になりました。来年もよろしくお願いします。(Y) 

コロナ禍を鑑みて 

中 止 

 

福井県警察より 

高齢者交通死亡事故が 

多発しています！ 

令和 2 年 11 月 30 日～12 月 4 日までの間に、 

 高齢歩行者が死亡する事故 3 件 

 夕暮れ時間帯に発生 2 件 

 道路横断中(車から見て右から左)2 件 

発生しています。 

 

運転者の方へ 

 早めのライト点灯と、対向車等が無い時は車の

ライトをハイビームにしましょう。 

 横断歩道を通過するときは、必ず安全確認をし

て、横断しようとする歩行者等がいるときは停

止しましょう。特に右から横断する歩行者に注

意が必要です。 

 

歩行者の方へ 

 反射材を着用し、明るい服装で外出しましょう。 

 道路横断時は、必ず左右を確認して、横断後

半(左から来る車)も気を付けましょう。 


